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＜挨拶＞ 

上尾会長 

はじめまして、令和３年度のＰＴＡ会長の上尾です。 

前回の総会も書面ということで、皆さんと一同に会して行う運営委員会も１年以上開かれておりませ

んでした。生徒のための闊達な議論を先生方と協力しながら、この運営委員会でやっていき、変化する

時代においてより良い鷹校を作っていきたいと思います。 

初めてのことで座席や進行など不備があるかもしれませんが、皆さんで話し合いながらＰＴＡを作っ

て行きたいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

 

藤野校長先生 

おはようございます。昨年一年間はコロナ対策もあり、なかなか会合を開くこともできず、前ＰＴＡ

本部役員をはじめとした方々の献身的な活動で、ＰＴＡ活動を維持できたことに感謝申し上げます。 

今年度は正しくコロナをおそれ、皆さんにはそれぞれ対策を立てていただきながら、無理のない形で

こういった会合などもできる限りやっていきたいと思います。子供たちが持っているタブレットやご家

庭のＰＣ、スマホなどを活用してオンラインでの会議もできますが、細部に渡った打ち合わせがうまく

行かないというご意見もあります。安全安心を第一に考えた状態でこのような会合を開き、学校の支援

活動として行っていただけるとありがたいと思っています。 

これまで、我々の手が届かないところを、ＰＴＡの方々には各学年委員およびその他担当の係の方々

がそれぞれ活躍・支えてくださり、我々も本当に助かりました。直接動いてもらうこともございます

が、あるときにはＰＴＡ会費の一部を教育活動として使わせていただくなど、おかげさまで非常に安定

した形で学校も運営できました。その安定感から、保護者の方々と教員が信頼関係のもとで活動ができ

ました。活動＝教育活動ですから、敵対・交渉する関係などではなく、学校の教育活動を支えていただ

くことにご協力いただければ幸いです。 

そう言った意味では、ＰＴＡ活動はボランティアみたいなところがあるかもしれません。９６０名近

くの子供たちが、毎日楽しく教育活動に参加していますから、それを支えていただくということでお集

まりいただきながら、それぞれの役割分担の報告や検討などをしていただいて、それぞれ適正なＰＴＡ

活動を行っていただければと思っております。 

運営委員会も以前は月１回程度で開催し、活動の内容を報告していただいて、いろいろなところで支

えてていただけることを実感しながらお話を伺っております。 

 

第１回 運営委員会だより                                                      都立三鷹中等教育学校 

ＰＴＡ会長 上尾 

開催日： 令和 3 年 6 月 12 日（土）  出席者 28 名 
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今回のコロナもその一部かもしれませんが、学校の教育活動には思わぬところで何かが起こります。

そのようなときにも、学校と保護者の協力で乗り切ってきたところであり、本当に幸せなことだと私は

思っています。是非そのような面でご協力いただき、子供たちが円滑に教育活動を行えるようご協力い

ただきたいと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

＜運営委員会自己紹介＞ 

本部役員 会長：上尾 副会長：井上・粟津・鈴木 会計：劉・中野 書記：高田・山下 

学年委員 １年：相楽・石岡 ２年：福岡・近藤 ３年：高野・塩谷 

     ４年：有田・森 ５年：宇江城・平野 ６年：村瀬・鈴木 

広報委員：金子・大倉・阪井  役員選考委員：鈴木・伊藤  三鷹散策の会：田口 

 

＜議事＞ 

１．学校より 

皆様、こんにちは。副校長の山本でございます。 

私からは、令和３年度これまでの学校生活と今後について、概要をお話させていただきます。お手元

の資料も御覧ください。 

４月６日（火）午前中、始業式を後期生が体育館で、前期生は教室にてオンラインで行いました。そ

の後の着任式にて、教員８名、経営企画室職員２名の着任を生徒に紹介しました。 

 午後には入学式を挙行し、１２期生１６０名の生徒を迎えました。当日は、密を避けるために、昨年

度の卒業式と同様に、来賓は御遠慮いただき、新入生保護者１名のみの参加で実施しました。 

 ４月７日（水）には、都内でも先進的なＩＣＴ教育を実践する本校に警視庁から要請があり、３年生

を対象としたオンライン非行防止教室を開催しました。当日は警察署からオンラインで安全教育が行わ

れ、警視庁初の取組となったことから多くのメディアにも紹介されました。 

 その後、４月２５日（日）に緊急事態宣言が発出され、分散登校等が始まりました。学校行事や部活

動も制限されるなか、安心と安全を確保しながら学習活動を継続するための検討を行い、５月以降の活

動を進めております。各学年で工夫して校外学習・遠足も実施できました。 

また、ステージ論文発表会や探究に関する講演会も実施しています。今年度から、探究学習を発展さ

せることで、これまでのステージ論文制作の充実を図っています。前期課程に学校設定教科「探究」を

設置し、後期課程の「総合的な探究の時間」を合わせて、６年間で体系的・系統的に課題解決能力の育

成を目指します。 

海外渡航が困難な現在、オンライン国際交流は、今年度から積極的に実施してまいります。すでに台

湾の姉妹校や大学とのオンライン交流を始めており、今後も継続的に実施してまいります。今後は、在

日ニュージーランド大使館と連携し、ニュージーランドの高校生と本校の全校生徒がオンラインで英語

による交流を計画しております。早ければ６月中に６年生がオンライン交流を行う予定です。 
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今後も生徒の安全を第一に考え、質の高い教育活動を推進してまいりますので、今後も保護者の皆様

には御理解と御協力をお願いいたします。 

 

２．本部より 

（1） 令和３年度ＰＴＡ活動方針と本部体制について・・・ 上尾会長 

この１年間は２年生については学校行事を全く知らずに過ごしており、私と井上副会長は６年生の

保護者ですがその６年生は修学旅行がなくなるなど、“常ならない”１年間でした。先ほど校長先生の

お話にもありました通り、一同に会して話し合うことも基本としつつ、ＩＣＴを活用するなど新しい

時代にあった、生徒を中心とし、先生たちと私たちが結びついて鷹校を盛り上げていく新しい知恵を

皆さんと考えていく時期かと思います。 

学年委員におかれましては、過去にあった行事を担当としておりますが、いろんな希望を学校に伝

えていきたいというのが私たち新役員の考えです。議論の場を大事にしたい。様々な意見に耳を傾け

ていきたい。広く保護者の皆さんにアンケート（コロナ禍と入試改革への２つの不安：教育・進路・

学校生活）を取ることも考えております。新しい時代に即した鷹校にしたいという気概をもとに学校

を支えていきたいと思います。詳しくは総会報告にも書かせていただきましたのでご確認ください。 

 

◎配布資料の説明： 

「令和３年度ＰＴＡ役員・委員に関わる方へ」のマニュアルを運営委員会メンバーに配布、あわせ

て学校施設・備品の使用方法、メール配信システムの利用方法、活動報告書への作成・運営委員会の

出欠確認（サークルスクエア）について粟津副会長より説明しました。 

[例年からの変更・追加点] 

・本年度より本部役員への連絡はＰＴＡ共有アドレスに統一しました。 

・各委員会活動をリモートで行った場合も、次年度への引継ぎを兼ねて活動報告書を作成するようお

願いしました。 

・テスト期間など校内の印刷機が使えない場合においては、コンビニの領収書でも精算可能であるこ

とを本部会計より補足いたしました。各委員会へ配布した前渡金のなかから、会議費として計上し

てください。 

 

（2） 本部からの連絡 

① ＤＶＤ（合唱祭）について・・・ 井上副会長 

６月１８日は延期となりました。決まり次第ご報告させていただきます。 

② クラスＴシャツについて・・・ 粟津副会長 
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後期生については７月開催予定の球技大会に向けて、集金をお願いする予定となりますが、球

技大会の実施も調整中です。そのため、デザイン検討から注文、出来上がりまでかなりタイト

なスケジュールで進められることが予想されます。また、代金は出来るだけ事後入金に対応い

ただける業者を選定する方向で担当の先生には依頼しております。なお、前期生については７

月ではなく９月の鷹校祭に向けてとなり、集金を７月には行わない予定です。 

 

③ 制服リサイクルについて・・・ 鈴木副会長 

５月のＰＴＡ総会後に開催していた譲渡会は、昨年度に引き続き本年度も実施できませんでし

た。そのため、かなりの枚数が保管されておりカビなどが心配されます。本年度についてはこ

れから学校側と調整し、譲渡会を開催する方向で考えております。 

 

④  ＰＴＡ保険の更新（Ｒ３年度）について・・・ 上尾会長 

在校生数（９４８名）に合わせ現在交渉中です。 

 

⑤ 会計より（交通費申請書の提出・学年費の前渡金について 等）・・・会計 中野 

学校行事当日（例えば３年生の修了式）に行った記念品の配布などは、保護者として来校する

ことが優先されるため、ＰＴＡ活動としての交通費は申請できません。その他、不明点ありま

したら各会計担当または本部会計にお問い合わせください。 

 

⑥ ＰＴＡから保護者へのアンケートについて ・・・上尾会長 

いっかんズ※1からコロナ禍の教育体制についてアンケートがございました。本部役員としては、

今後の活動について保護者の方々から広く意見を寄せていただいて、将来について前向きなご

意見を集めたいと思います。 

※１ 都内の公立中高一貫校の保護者団体による情報交換や交流を行う会、年に 2 回開催 

 

⑦ 学校運営連絡協議会（６月１１日 (金) 終了・報告）について ・・・上尾会長 

外部の協議員として杏林大学、東京女子体育大学など学識経験者を交えてお話を伺う機会が年

３回あり、前年度ＰＴＡ会長と参加しました。その際、生活設計（キャリア教育、1st Stage～3rd 

Stage）および多様性への当校の対応について高く評価いただきました。私はその場で、保護者

および生徒の本音・実態についていろいろな形で伝え、学校側と協力して作っていきたいこ

と、不安を払拭するために、また多様性に対応するために考えていきたいことを申し上げまし

た。このような話し合いの場で、いろいろな方からお話を聞く機会があることが鷹校にとって

もレガシーを作っていく道しるべになると感じました。 
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～ 令和３年度の主なＰＴＡ活動予定について ～ 

 

（時期調整中）    合唱祭ＤＶＤ制作   （ＰＴＡ本部担当） 

   合唱祭ＤＶＤ申込募集   （６学年担当） 

   前期・後期課程クラスＴシャツ集金 （前期・後期担当） 

９月１８日（土）/１９日（日） 鷹校祭 

９月２４日（金） 体育祭               （ ＰＴＡ本部役員） 

（雨天時２８日（火）） 

１０月  広報誌発送用封筒の準備、中６年生に宛名書きを依頼 （広報担当） 

１２月  役員選考委員会      （役選担当） 

（令和４年） 

３月  ５日（土） 卒業式 卒業を祝う会     （６学年担当） 

３月１２日（土）  スポンサードウオーク    （３学年担当） 

 

通年 制服リサイクル活動  （本部役員-各学年委員） 

時期未定 

 給食試食会  （１学年担当） 

 前期保護者研修会  （２学年担当） 

 文化事業  （３学年担当） 

 内容未定  （４学年担当） 

 後期保護者研修会  （５学年担当） 

 

３．特に報告事項のある委員会より 

（1） 広報委員会より 

昨年度、広報委員会は招集されず活動もなかったため、広報誌「鷹校」を発行しませんでしたが、

本年度は発行を予定しております。現在２年生の親御さんは来校機会もなく、学校像・生活像におい

て私たち後期生とギャップがあると考えます。それら、２年生の目線を取り入れた広報活動をしてい

きたいと思っています。 
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この後、本運営委員会の様子を撮影させていただきます。全体を撮影するのみですのでご了承くだ

さい。また、広報誌「鷹校」 は例年７月発行ですが、今年度は別スケジュールで準備中です。 

 

（2）役員選考委員会より 

役員選考委員会では次の役員選考に際して、紙媒体を使用しておりましたが今後は電子媒体を活用

したアンケートとして実施できるか検討しております。 

 

４. ＰＴＡサークル活動報告 

（1）コーラス「こーる・あんだんて」 

本部役員より活動内容の紹介 

 

（2）三鷹散策の会 

昨年度より担当させていただいている田口です。この活動は三鷹高校のころから活動しており、 

１５年目となります。現在約５０名で年２回程度活動し、交流を深めております。 

気になる回だけでも気軽に参加できますが、現在自粛期間中であり、ワクチンが行き届く年明けも

しくは違う形で開催できないか考えております。 

中学生になりますと学校に来る機会もなくなり、保護者同士のつながりも少なくなりますので、サ

ークルを活用していただけたらと思います。次回の活動が決まりましたらＨＰに掲載させていただき

ますので、気になりましたらご連絡ください。 

 

第２回運営委員会は ８月２８日（土）１０時～ 南棟３階大会議室 です。 

以上 

 


